
TRAVAIL ORIGINAL

**Quel doit être le traitement de choix de l'érysipèle
de la face ?**

PAR

LE DOCTEUR ADELSTAN DE MARTIGNY

MESSIEURS,

L'érysipèle de la face est une affection assez commune au Canada. Nous en avons tous rencontré quelques cas dans notre clientèle et chacun de nous doit avoir sur cette question de pratique courante son opinion basée sur ses recherches et sur son expérience personnelle.

C'est pour cette raison qu'il m'a paru intéressant de vous rapporter l'observation de deux cas qu'il m'a été donné de voir et de traiter durant ces deux dernières semaines. En effet, comme vous le verrez, j'ai cru devoir conseiller pour le deuxième malade, un traitement tout différent de celui que, depuis cinq jours, avait institué un confrère anglais très autorisé.

Depuis lors, j'ai consulté le traité de Clinique Thérapeutique du docteur Gaston Lyon, (un des meilleurs que je connaisse) et j'ai vu à ma grande surprise, qu'il était d'un avis contraire au mien. Je me suis dit alors qu'une courte discussion, entre nous, contribuerait à éclaircir cette question, chacun exprimant librement son opinion avec preuves ou raisons à l'appui.

Et d'abord il est des points qu'il n'est plus besoin de discuter. Nous savons par exemple que l'érysipèle de la face n'est pas un érysipèle médical ; que c'est, tout comme l'érysipèle chirurgical, un érysipèle traumatique résultant d'une infection locale par le streptocoque ainsi que nous l'enseignait déjà Reclus en 1890, à la page 230 du